



Sitzung des Verwaltungs- und Finanzausschuss am 30. März 2022

**Aktuelle Situation zur Aufnahme, Unterbringung und Betreuung von Flüchtlingen;  
vorläufige Unterbringung, Vergabevollmacht, Personalkapazitäten, Vermittlung privater  
Wohnungsangebote - Beschlussfassung**

Der Verwaltungs- und Finanzausschuss beschließt **einstimmig als Empfehlung an den Kreistag:**

1. Der Kreistag nimmt vom vorgelegten Bericht Kenntnis.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, ein Nutzungskonzept einschließlich Wirtschaftlichkeitsbetrachtung für das alte Klinikgebäude in Biberach als Grundlage für weitere Entscheidungen zu erarbeiten. Dieses Konzept wird dem Kreistag zur Beratung und Entscheidung vorgelegt.
3. Die Verwaltung wird beauftragt, in Verhandlungen mit der Sana Kliniken Landkreis Biberach GmbH bzw. Sana Kliniken AG zum Kauf der ehemaligen Fachklinik Dietenbronn einzutreten.
4. Der Kreistag billigt der Verwaltung in einem „atmenden System“ den Aufbau der Personalkapazitäten zur Bewältigung der Aufnahme von Flüchtlingen in den einzelnen Ämtern, wie im Vorbericht beschrieben, zu, sofern die Prognosen und Annahmen eintreffen. Den dadurch anfallenden überplanmäßigen Ausgaben wird zugestimmt.
5. Die Verwaltung ist gehalten die Personalkapazitäten anzupassen, sofern die Flüchtlingszahlen zurückgehen und es rechtlich möglich ist, die Personalkapazitäten abzubauen.
6. Der Stellenplan wird in 2023 angepasst.
7. Der Landkreis Biberach erstattet der Caritas die Personalkosten für eine administrative Honorarkraft mit 25 Prozent. Ferner erstattet er der Caritas für die Vermittlungsarbeit von privatem Wohnraum und die Betreuung von ehrenamtlichen Kräften 0,5 Stellenanteile auf Basis der Eigruppierung AVR S11/S12. Den dadurch anfallenden über- und außerplanmäßigen Ausgaben wird zugestimmt
8. Die Verwaltung wird engmaschig über die Entwicklung der Flüchtlingsaufnahmen und die Auswirkungen auf die Personalkapazitäten berichten.

Der Verwaltungs- und Finanzausschuss hat darüber hinaus **einstimmig beschlossen:**

Der Verwaltungs- und Finanzausschuss stimmt der Anmietung der ehemaligen Fachklinik

Dietenbronn für die Dauer von 12 Monaten mit Verlängerungsoption zur Unterbringung von Flüchtlingen zu.